

UN AN ET DEMI APRÈS LES INONDATIONS

La vie d'après

La nuit du 14 au 15 juillet 2021, la Vesdre est sortie de son lit. Les inondations ont meurtri des milliers d'habitations. Des riverains ont tout perdu. Certains sont morts. Aujourd'hui que la rivière a repris sagement son cours, quels stigmates humains restent-ils?

a pasteure Heike Sonnen, de la communauté protestante Verviers-Laoureux-Spa, et le doyen Stanis Kanda nous ont contactés pour témoigner du vécu des victimes des inondations. Mais à quoi bon? Plus d'un an après les événements, est-ce que la vie n'avait pas repris son cours normal comme la rivière a regagné son lit? Tant de témoignages, par le texte ou l'image, que pouvions-nous apporter de plus?

Partis à la rencontre d'habitants des bords de Vesdre qui acceptaient de nous recevoir, quel étonnement de constater cette colère qui les animait encore: "Non! Rien n'est résolu!". Évidemment, de nombreuses victimes ont retrouvé à se loger ou ont vu leur maison partiellement réhabilitée. Pourtant, il reste une colère. Une colère face à la lenteur, à l'inaction, à des promesses jamais tenues. Une colère parce que jamais aucune responsabilité n'a été reconnue. Une colère parce que ces hommes et ces femmes, à qui il ne reste parfois plus aucun souvenir de leur vie familiale ou professionnelle, ont l'impression d'être entendus mais pas écoutés.

Un sentiment d'abandon

Nous avons perçu un grand sentiment d'abandon. La solidarité de voisins, d'amis, de familles, de citoyens du Nord du pays ou de régions qui n'ont pas été sinistrées



ont mis un peu de baume sur leurs souffrances. Pourtant, c'est des autorités, des responsables politiques qu'ils attendent toujours des réponses concrètes. Des réponses qui, souvent, ne viennent pas et leur font dire qu'ils sont oubliés, abandonnés.

Au milieu de leur peine, de leurs luttes, tous et toutes nous ont aussi fait part de leur volonté d'aller de l'avant. Malgré les carences institutionnelles, ils manifestent un désir de rebondir, de (se) reconstruire. Les larmes ont souvent noyé leurs yeux lors des rencontres mais le désir de s'en sortir est plus fort.

Nous pensions que notre rencontre allait les importuner, les obliger à raviver des souffrances que nous croyions guéries. Au contraire, ces victimes nous ont remerciés: "Merci de ne pas nous avoir oubliés! Merci de continuer à témoigner de nos difficultés, de nos espoirs."

Annie DENOËL Dominique SERVAIS

Exposition des témoignages et des photos de ces rencontres à l'Atelier du Prince, rue du Prince, 26 à Verviers les 14, 15 et 16 juillet 2023.

NÉE IL Y A 150 ANS

L'année thérésienne à Liège

2023: une année pour commémorer le 150° anniversaire de la naissance de sainte Thérèse de Lisieux, de son nom de religieuse "Thérèse de l'Enfant Jésus", appelée aussi parfois la "petite Thérèse", pour la distinguer de la "grande" Thérèse d'Avila. Partout en Belgique, des activités sont organisés pour faire (re)découvrir au grand public la spiritualité de la carmélitaine française.

Au niveau du diocèse de Liège, c'est l'abbé Aimable U. Rukundo, épaulé par une équipe d'une vingtaine de personnes, qui coordonne les différentes manifestations. Elles ont débuté le jour de Noël 2022 par une neuvaine à Banneux. Lors d'une récente émission "Vitamine C" sur RCF-Liège, il a témoigné de sa dévotion particulière pour cette jeune sainte qui ne cesse d'inspirer de nombreux croyants du XXIe siècle (à écouter sur www.rcf. he).

Il n'est pas possible ici d'être exhaustif au niveau des manifestations dans notre diocèse pendant cette année thérésienne.

Signalons la messe d'ouverture de cette année dans le diocèse de Liège présidée par Mgr Delville au sanctuaire de Banneux le 25 février à 16h, précédée par une veillée de prière à 15h. Le 8 avril, les enfants du MEJ (Mouvement eucharistique des jeunes) vivront une veillée pascale avec sainte Thérèse à l'abbaye de Flône (Amay). Le mardi 25 avril, l'équipe Net for God du Chemin Neuf invite à une veillée œcuménique de 19h30 à 21h30, probablement à l'Espace Prémontrés à Liège, et le 23 septembre aura lieu le pèlerinage liégeois à la basilique de Koekelberg, avec une messe interdiocésaine pour l'accueil des reliques de sainte Thérèse et l'ouverture d'une "Quinzaine thérésienne" qui dure jusqu'au 8 octobre.

Ralph SCHMEDER

On trouvera le programme complet et d'autres informations sur le site www.therese2023.be.

Quoi de neuf?

ESPACE PRÉMONTRÉS LIÈGE

Ouvrir la Bible pour en vivre Le samedi 18 février de 9h à 12h30 à l'Espace Prémontrés à Liège, le Vicariat "Annoncer l'Evangile", en collaboration avec le Centre diocésain de Formation, propose une matinée de formation, d'échange et de réflexion ouverte à tous. Au programme: intervention de sœur Marie de Lovinfosse, découverte en ateliers et expérimentation d'outils pour ouvrir la Bible dans différentes situations pastorales avec des adultes (parents, catéchistes, catéchumènes, catéchèses communautaires, réunions paroissiales...). PAF: 8 €/pers. (20 € max./UP).

Inscription en ligne via le site www.annoncerlevangile.be.

GRIVEGNÉE Joyeux dimanches

L'asbl Le Cœur à l'Écoute et l'UP Saint-Vincent aux Confluents organisent des "Joyeux dimanches du cœur à l'écoute" dans l'église Notre-Dame de la Visitation (rue Vinâve, 2 à 4030 Grivegnée).

Cette initiative s'adresse à ceux qui souhaitent approfondir l'Écriture Sainte et son application dans la vie quotidienne. Cette année, l'Évangile selon saint Jean sera abordé, avec un temps d'enseignement, de questions personnelles et de partage en toute amitié. Prochaines dates: 12 février et 12 mars à 11h.

Plus d'informations sur www.up-chenanven.be ou www.lecoeuralecoute.be.

PRIEURÉ SCRY Conférence

Le lundi 13 février de 20h à 22h, le prieuré Saint-Martin (Place de l'Eglise 2-3 à 4557 Scry) invite à une conférence sur le thème "La place de l'héritage chrétien dans la société" donnée par Vincent Delcorps, directeur de rédaction chez Cathobel, professeur invité d'Histoire contemporaine à l'UCL et à l'IHECS. P.A.F. libre.

Renseignements et inscriptions auprès de Françoise (0475/96.15.01) ou Myriam (0479/66.54.05) et sur le site www.prieure-st-martin.be.

SANCTUAIRE CORNILLON

Messe des jeunes

Le jeudi 16 février de 19h à 21h, il y aura une messe des jeunes, suivie d'une veillée d'adoration-confessions et d'un moment convivial au sanctuaire sainte Julienne de Cornillon (Rue de Robermont, 2 à 4020 Liège).

Plus d'informations sur le programme de Cornillon sur le site www.saintejulienne.org.

12 février 2023 — 7